

令和4年(2022年)

12月1日
57号

発行：編集人 佃月島新聞制作委員会 佐久間保人
編集室 〒104-0051中央区佃3-3-3 グローバルケア内
電話：050-7108-3323
メール info@tsukutsuki.com HP tsukutsuki.com



つくつきLINE公式アカウントを開設
タイムリーなつくつき情報を配信しています。電子版つくつきも配信

「2022年佃・月島地域の重大ニュース」勝手に選びました！

今年も佃月島にいろいろな事がありました！

つくつき新聞今年の重大ニュース
① 一万二千部発行を誇る当紙です。日刊6大新聞より発行部数が多いことになりま。向こうは毎日、こちらは月刊ですけど?!

一流紙は年末に今年の十大ニュースを取り上げますね。そこでつくつき新聞しかできない地域の重大ニュースを勝手に選んでみました。LINE会員読者にも参加いただきました。「そうそうそんなこともあったね」とご覧下さい。
② 一万二千部新刊・勝どきに拡大
2014年天空新聞で創刊した時は佃りパーシティ自治会会報紙として5千部でスタートしました。4月からはご協力いただける20名の配布ボランティアのおかげで、晴海・勝どき・新川の1部ですが拡大することができました。A4版の新聞折込特別号も発行して、電子版会員やLINE会員も大きく増加しました。
③ 月島三丁目北地区再開発進む
全て取り壊されるとこんな大きな空です。移転して頑張っている店もたくさんあります。一番街「八百八」、3番街「大森園」、月島四丁目「ノザワモーターズ」、猫グッズの「猫屋」は浅草鳥越、長屋学校は月島三丁目南地区に仮移転しています。「つきしま小町」と「つくしや」「三好弥」はなんと建設予定地の4番街角に移転しました。完成は4年後の令和8年6月。

④ 佃月島の名物男逝く
佃島盆踊の音頭取りで有名だった「飯田恒雄さん」そしてご近所で住吉講話人の「桜木龍吉さん」がお亡くなりになりました。お二人とも今年の住吉例大祭を楽しみにしていたことだったと思いがすが！。西仲通りの「タロウ」も亡くなって「漢おとこ」が少なくなりました。



月島三丁目北地区再開発



⑤ 柏山稲荷ついに取り壊し
月島三丁目で長らく閉鎖されていた「柏山稲荷」が、朝潮橋際の「太子堂」に引き続き取り壊されました。昔は地域の信仰に守られていた二つの場所でしたが、維持する方もいなくなり取り壊しとなりました。この二つの神社の記事は2019年6月号に掲載。バックナンバーをご覧ください。
⑥ 築地本願寺佃島分院ビルが完成
86年間当地にあった佃島説教所が取り壊され建て直されました。2年間の工事後、一階はおしゃれな本願寺カフェ、2階は佃島分院本堂、3階より上は、介護付き有料老人ホーム「ドリーミー月島駅前」が開所しました。こけら落としとして、2年前に開催した「復活 佃月島芸芸館」を再演しました。金原亭馬生「佃祭」、佃川燕也「大江戸すたれ」、講談田辺いちか創作「その昔佃島漁師夜話」の演目で約百名の来場をいただきました。



⑦ 月島三丁目南地区再開発を題材にした短編映画が完成
「探す未来」という短編映画(20分)です。ハリウッドで活躍するプロデューサー福田真宙(ふくだまほら)さんを中心とする、20〜30代の若い方々が集まり制作されました。クラウドファンディングを活用して制作されたこの映画の関係者が都市の再開発に問題提起をする大変考えさせられる素晴らしい映画でした。詳しい内容は「中央区民マガジン」の取材記事をご覧ください。予告編もご覧になれます。公開は未定です。中央区民マガジンが取材した月島長屋学校のお別れ会もYouTubeで公開されています。



⑧ 月島三丁目住宅火災
10月、突如として響く消防車サイレンの音、上空には取材ヘリ、月島三丁目サイゼリヤ近辺の住宅5棟が被災しました。幸いにも怪我人はいませんでしたが、昼間の月島街は騒然となりました。ちょうど編集長も現場に居合わせました。顔なじみの消防団の方も出動です。まだまだある重大ニュースですが、このページの紙面が尽きました。二面に続きます。



グオン株式会社は佃月島新聞を応援しています。
GUON

一面から続く 2022年 つくつき重大ニュース ◎カワセミ出現 新住民? 佃に営業か?



水辺が魅力の佃月島です。東京都港区では絶滅危惧II類になっていくカワセミが佃地区に巣を作っているらしい。普通は土手の穴に巣をつくるのですが、そんな場所ありませんね。翡翠のように美しい野鳥ですが、永住できるような静かに観察しましょう。

「リンダー」まつみや。週刊誌や新聞があつて、喫煙もOK、豪華な椅子に濃い目のコーヒー、そして近所の噂話、街の人が憩う場所、純喫茶。スカイフットタワーの「ジェ・モア」も「銀の羊」もそんな喫茶店でした。常連のシニアの皆さんはいまどこに行っているのでしょうか? マックやタリーズにはいませんでした。残る純喫茶「ライフ」と「茶々」には頑張ってもらいたいですね。

⑩純喫茶「銀の羊」閉店

昭和の月島商工地区には多くの喫茶店が街にありました。西仲通りなどには「美乃屋」「のろし」「タグチ」「トラヤ」「すずき」「カトレア」「御免堂」「柏屋」、勝どきにも「マドカ」

2023年ルナカレンダー

抽選で20名様に進呈

毎月マーケティングリサーチのコラムを連載していただいているジャストリサーチ(株)ビス(株)様に毎年ご提供頂いております。

月の運行をもとにした太陽暦(旧暦)では、人々は



読み、自然とともに日々を送っていました。野鳥観察や釣りの方にも必携で

「リンダー」まつみや。週刊誌や新聞があつて、喫煙もOK、豪華な椅子に濃い目のコーヒー、そして近所の噂話、街の人が憩う場所、純喫茶。スカイフットタワーの「ジェ・モア」も「銀の羊」もそんな喫茶店でした。常連のシニアの皆さんはいまどこに行っているのでしょうか? マックやタリーズにはいませんでした。残る純喫茶「ライフ」と「茶々」には頑張ってもらいたいですね。



ジャストリサーチサービス(株)はリサーチチャール(正社員)募集中です。未経験者歓迎

just-research.co.jp

中央区新川2の20の70K

03-3515-3373

企業PR広告を掲載しませんか。お問合せは編集部までメールか電話で。

「新川通信」「勝どき通信」「オヤジの4時から飲み」

WEB限定で公開しています。つまり紙面では掲載出来ないほどの情報量なのです。この紙面ではちよつとさわり部分だけで、続きはtsukutsuki.comで詳細を見てもらうつもりです。

「新川通信」

「越前福井藩松平家の中屋敷がありました」ダイヤビルは実業家屋敷跡! 続きはHPで!

「勝どき通信」

「五木寛之の恩人を探せ!」小説家の五木寛之が学生時代勝鬃橋下で大けがをした時に助けてくれた「洋服屋夫婦」を探しています。情報求む! 続きはHPで!

住吉神社・佃堀の野鳥たち58

「オナガガモ」

名前の通り尾が長くて、首も長い美しい鳥。水面にクチバシをつけて、藻、水草、種、それに潜って貝なども食べます。「潜る」といっても、完全には潜れず、お尻だしスタイルなのですけれどね。だいたいオスとメスがいつしよにいるので、まずオスを覚えてください。メスだけいても、だんだん見分けられるようになりますよ。



「オヤジの4時から飲み」

WEB限定で四時から飲めるお店を紹介中。先月記事で「蚕殻」さんのお名前を間違えて掲載、お詫び申し上げます。

「新川通信」

「越前福井藩松平家の中屋敷がありました」ダイヤビルは実業家屋敷跡! 続きはHPで!



佃三丁目グローバルケア(歳末感謝祭のご案内)

いよいよ早いもので師走ですね。グローバルケアでは、今年で五回目の開催となります恒例歳末感謝祭を催します。

「今年の汚れは今年の内に」なんてフレーズもありますけど? 今年の抽選会の一等景品は、こちらも恒例大人気の掃除機、その名は「ダ●ソン」きつと大掃除にも大活躍の一品です! 代表の輿石を先頭に、社員総出で地域の皆様に笑顔と元氣をお届けいたしたく存じます。

詳しくはグローバルケア店の長古田迄お声がけください。歳末感謝祭 十二月十七日(土曜)・十八日(日曜) 時間は両日とも午前十一時から午後三時まで 会場 佃三丁目333グローバルケア



いつも元氣な古田店長

株式会社グローバルケア GLOBAL CARE 中央区佃3丁目3番3号 お問合せ 0120-4812-24

司法書士の相続コラム⑦

10月R65月島カフェで甲斐さんの相続コラムの講演を開催。参加者の質問にも丁寧にお答えいただきました。講演内容は以下。遺言には、公正証書遺言、法務局保管の遺言、自宅保管の自筆証書遺言の3つの種類があります。いわば松竹・梅の関係にあり、作るためのコストや相続時の手続きが違います。しかし、「財産を自分で決めた人に与える」という効果は、すべて変わらないのです。どの遺言がベストかは、家族構成や状況によつて変わりますから、ご相談ください。例えば財産に不動産があり、甥や姪や団体に遺産を残したい場合には、公正証書で作成して遺言執行者を司法書士にするのがベストですし、相続争いが予想されるのであれば、なるべく早い段階で弁護士・司法書士に相談することができます。最近では生命保険を活用して相続税対策のための遺言を作る人も多くなっています。



司法書士 甲斐麻莉子 03-1553-38509



親子で楽しむ つくつきグルメ 佃2丁目「Bonte」 読者記者ヤマ

これからの季節の食事で、お困りではありませんか？

佃の三角公園の道路を挟んで隣にあるビストロBonteをご紹介します。

ガラス張りのオープンな雰囲気、お酒好きな方から親子で楽しむお客さんまで幅広く地域に愛されているお店です。

フレンチの技法を使ったメニューで、特にお肉料理はどれも美味しく、自家製のパデ・ド・カンパーニュやソーセージなどがおすすめです。前菜・サラダ・メインで構成される日替わりのランチ



レートを頼めば、つい昼からワインを開けてしまいます。ディナーでは、料理と相性抜群なグラスワインも7、8種類用意されており、煮込み料理を頼めば心も身体も温まります。テイクアウトメニューにも力を入れており、こだわりのお惣菜の盛り合わせや手作り焼き菓子、お家でのパーティーも盛り上げてくれること間違いありません。

Bonte (ボンテ) 佃 2-6-9 JS月島ビル 営業時間11時半〜15時(LO14時)17時〜22時(フードL20時半)定休日火曜・水曜 050-5456-6827

好美の幕末中央区 東京青年会議所(JC)ボイストレーナー・祖父江好美さん



大隈さんはなんと！5回も東京での住所を替えています。引越し好き？

さあ、今回は中央区築地！現在は新喜楽という有名な料亭があるその場所は、かつて大隈重信の邸宅がありました。旗本戸川家の邸宅を明治政府から拝領し買ったとか。大隈さんの邸宅には名のある方がたくさん訪れました。伊藤博文の案内で大隈さんを訪ねた渋沢栄一が、新政府には、君こそ



が必要だ！と力説された場所ともいわれています。

その後渋沢も明治政府に関わることとなりますが、新日本を建設するために、たくさん重要な議論がかわされた熱い思いが残る場所なのです。

つくつき新聞設置店が次々と増えています



つくつき新聞が配布されない地域やマンションの方にお届けできるよう街の各所に新聞の無料配布設置店をお願いしています。お店とお客様のコミュニケーションを深めると好評を頂戴しています。一部をご紹介します。設置協力店募集中。

佃 天安 田中屋 月島一丁目 フレンド薬局 調剤待ちの時間に地域昔話で盛り上がるそうです。月島キャピタルゲート歯科 つくつきの毎月のバックナンバーを待合室に設置。西仲通り 相田書店 地域唯一の書店、地域本のコーナーに置いてあります。

中小規模のマンション オーナーの皆様へ 建物の施設周りの清掃、機器メンテナンス、改装・内装工事など、なんでもご相談ください。月島三丁目でも実績あり。

個人宅での住まいのメンテナンスも承っています。室内クリーニング、床カーペット・エアコン内部の洗浄、エアコンフィルター・

換気扇キッチン・排水管・窓ガラス・照明器具・外壁の清掃、植栽、除草作業、網戸張替など。 ちよつと自分では手に負えない、男手が足りないときなどお気軽にお見積りをご用命、相談ください。 (株)東京メンテナンス管理 中央区日本橋蛸殻町 03-3665-0949

街角植物観察日記63 佃2丁目 菅野さん 『コニファー』

昨年の12月に取り上げたコニファーの同様に、低木の種類があり、ランドカバールとして利用されています。

昔の造園界では、地表面を被う芝生・リュウノヒゲ・ツワブキ・ヤブコウジ・ツタ・ツツジ・サツキ類等、高さ3〜50cm程度の常緑の草・木本類を指しましたが、ガーデニングブームで、海外から沢山の情報が届くと必ずしも、背の低いものばかりではなく、1.5mを越えるヤツデ・アジサイ等、下葉が枯れ上がらな



いものを、ランドカバールとして扱うようになりました。 そのような中でも、低木のコニファーはまさに言葉通りで、地表を這うように横に広がり地面を被い、地表面の乾燥や、土ほこりを抑えます。中央大橋のプラントボックスにはランドカバールにヒタリのコニファーが植えられています。

ぶらり親子公園散歩⑥ 月島第一児童公園 読者記者金田さん

今回は10月号の記事でも取り上げられていた大変人気な月島第二児童公園です。 勝どきは1965年までは月島7〜12丁目と呼ばれており、ご年配の方の中には2号地と呼ばれる方もいらっしやいます。勝どきなのに「月島」第二児童公園となっている。勝鬨橋から第二小、勝どきビュータワーと歩いて来ると、右手に開けたスペースがあり、ここが第二児童公園です。近所には児童館、ファミレスなど、子どものおでかけには嬉しい避難地帯なども併設

してきます。かけっこするには十分すぎる広場から入り、クライミングウォール、アスレチック遊具、砂場、滑り台、夏限定稼働の噴水を囲むじゃぶじゃぶ池と熱中症さえ怖くなければ小一時間はあつという間に過ぎてしまうとても魅力的な公園です。 土日には太陽のマルシェというところで、農家さんや飲食店の屋台で賑わってしまいます。遊んでよし、食べてよし、安らいで済むの大変おすすめの公園です。



してきます。かけっこするには十分すぎる広場から入り、クライミングウォール、アスレチック遊具、砂場、滑り台、夏限定稼働の噴水を囲むじゃぶじゃぶ池と熱中症さえ怖くなければ小一時間はあつという間に過ぎてしまうとても魅力的な公園です。 土日には太陽のマルシェというところで、農家さんや飲食店の屋台で賑わってしまいます。遊んでよし、食べてよし、安らいで済むの大変おすすめの公園です。

